
! ! ! !很多人都在疑惑：这到底是近几年最好
的中国女足，还是最差的中国女足？
一个多月前的加拿大女足世界杯上，她

们低开高走一路杀进八强，只是遗憾一球小
负最终夺冠的美国队，大有再次跻身世界女
足一流强队的势头；还是这批人，昨晚却 !

比 "不敌日本，遭遇东亚杯三连败，在家门
口排名垫底，踢出了中国女足东亚杯赛的历
史最差战绩。

连负韩国、朝鲜后，昨晚的中日对决，
已纯粹变成一场荣誉之战，东道主只求不
垫底。可女足姑娘们一直撑到第 ##分钟，
仍然在最后 $分钟被日本连灌 "球。除此
之外，对手还有两次射门击中立柱。若不是
门将王飞表现神勇，中国队恐怕将会大比
分惨败于一支以年轻队员为主的“日本二
队”脚下。
从打进女足世界杯 #强到东亚杯垫底，

短短 %#天内中国女足经历了从天堂到地狱
一般的巨大落差，人们不禁要问，中国女足
到底怎么了？世界杯上的铿锵玫瑰去哪了？

无人可用、新人匮乏，是中国女足连败
的主因。武汉体育中心的一侧看台上，有球
迷打出“伤病太多人太累，一次比赛无所谓”
的大幅标语，这既是一种鼓励，同样也是女
足的真实写照。除了补充的 %名新人外，中
国女足几乎沿用了世界杯上的队员，而她们
在结束这项大赛后又马不停蹄地奔赴联赛
赛场，其中还有一些主力参加大运会。连续
的高强度作战，让队员的身体、心理都极度
疲劳。三场比赛都能看出，女足姑娘们的体
能出现了严重问题。

相比日韩起用了多名新人，中国女足却
几乎是用一套阵容打天下，而且还有不少队
员受伤病困扰，主教练郝伟甚至排不出一张
完整的 &#人参赛名单，这显然是不符合常
理的。为何不多选一些年轻队员？这支中国
女足的平均年龄只有 "'($岁，队长吴海燕
甚至只有 ""岁。女足宿将孙雯在接受采访
时认为，这样很不合理：“不可思议，从队伍
的人员结构看就很难出成绩。一支球队一定
要由老中青三代组成，中生代是核心力量，
再加上有经验的老队员和有冲劲的年轻
人。”
当然，队员的积极性不够高也是不争的

事实。中国女足打入世界杯八强，将获得 ))

万美元奖金，加上体育总局和足协的奖励，
球队的奖金将不会低于 $!!万元。可世界杯
已经过去了一个月时间，姑娘们的奖金依然
没有着落，难免打击她们的积极性。
军心不稳，同样影响到了中国女足的整

体发挥。东亚杯被视为主帅郝伟的“谢幕演
出”，世界杯结束后不久便传出了广州恒大
有意请郝伟担当预备队主帅的消息。比赛尚
未开打，主教练就已经铁定不会留在球队，
让队员们如何去卖力？

对中国女足来说，更严重的挑战在后
头。还有半年不到的时间，奥运会预选赛就
要开打，中国队所要面临的是日、韩、朝、澳
四支劲旅的“围剿”，而出线名额只有区区两
个。所以，中国女足千万不能把自己当成“亚
洲一流”的强队，不妨降低预期、摆平心态、
低调出击，也许还能拼出一丝机会。

记者 关尹 !本报武汉今日电"
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! ! ! !以英超为代表的英格兰足坛新赛季北京
时间昨晚开启大幕，相比切尔西 "比 "战平斯
旺西、曼联依靠对方乌龙球 &比 !小胜托特纳
姆，昨夜今晨最让人津津乐道的是英甲唐卡斯
特主场与波利的比赛，唐卡斯特补时阶段一次
意外进球后，展开了良好的体育风尚，全队 &&

名队员不设防，目送波利队员一路带球，最终
打空门 &比 &扳平比分。
当此战进入补时阶段、似乎要以 !比 !结

束时，场上出现意外情况。因一名球员受伤，波
利门将有意将球踢出边线，唐卡斯特球员不知
情，手抛球将球掷入场内，当得球的弗瑞斯特
知道原委后，试图将球传给波利门将，不料球
反弹后飞入波利球门，主裁判进球有效。

唐卡斯特主帅迪科夫目睹这个意外进球

后，立即将所有队员召到场边，要求他们在波
利球员开中场球后，让出通道，以便波利球员
进球。迪科夫随后与主裁和波利主教练进行了
简单沟通。果然，波利开中场球后，&&名唐卡
斯特球员都站在原地，目送波利球员克拉克带
球通过半场，打空门扳平比分，主裁判随即吹
响终场哨声。英甲在英格兰足坛是级别仅次于
英超、英冠的联赛。

迪科夫赛后说：“我当时的唯一念头是让
对方扳平比分，我们不能以这种方式获胜。”迪
科夫来自苏格兰，球员时代曾与孙继海是队
友，一同效力曼城。此战虽然没有分出胜负，不
过迪科夫和他的队伍展现的体育道德风尚让
人称道。进球和获胜是球员的最大追求，但进
球和获胜得光明磊落。 记者 黄永顺

东亚杯三连败垫底暴露本质

别把中国女足当亚洲一流

英超新赛季让人津津乐道的比赛

11名球员不设防
礼让对手扳平分

身在曹营心在汉
中国女足主帅郝伟东亚杯!走过场"

! ! ! !人在曹营心在汉———用这样一句古
话来形容现在的郝伟，恰如其分。东亚杯
后，他将离开中国女足，转而去恒大担任
助教。胜或负、好与坏，对郝伟来说已经无
关，也难怪他到武汉只是“走过场”。
昨晚与日本队的比赛，人们看到了一

个相当“淡定”的郝伟。*!分钟内，他很少
起身，而是多次催促甚至推着助教常卫巍
到场边指挥。对手两度破门，稳坐替补席
的他也是面无表情。
本届东亚杯，郝伟看上去更像是为了

完成任务。首场比赛中，他便与队员庞丰
月发生了言语冲突，后者也疑似被开除出
队。对于郝伟来说，他和中国女足的“缘
分”已经走到尽头。昨晚的赛后发布会上，
郝伟证实了自己辞职一事，并称原因在于
自己的能力不够。“这次比赛是我最纠结
的一次，我也很想赢。至于我的辞职原因，
还是感觉自己能力不够，希望继续学习，
提高自己。”他说，“至于谁会接替女足主
教练的位置，这并不是我推荐能决定的，
而是足协来定。”
主帅离开，群龙无首。中国足协想好

了接替者吗？
记者 关尹 !本报武汉今日电"
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